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O CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SÃO PAULO - COMAS-SP, NO USO
DE SUAS ATRIBUIÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS PELA LEI Nº12.524 DE 01.12.1997,
REGULAMENTADA PELO DECRETO Nº38.877 DE 21.12.1999; E, COM AS DISPOSIÇÕES DE SEU
REGIMENTO INTERNO, TORNA PÚBLICA A ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 14 DE NOVEMBRO
DE 2017.

FERNANDA CAMPANA

VICE-PRESIDENTE

COMAS-SP

ATA Nº 22/2017 - REUNIÃO ORDINÁRIA DE 14 de NOVEMBRO DE 2017 DO
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SÃO PAULO - COMAS-SP.

1) Iniciada a reunião em segunda chamada, às 13:30 hs.na sede do COMAS/SP,
compondo a mesa de deliberação os seguintes conselheiros: Carlos Henrique de
Aquino; Écio da Almeida; Adriana Oliveira Gonçalves Bezerra, Fernanda Campana;
Ricardo de Lima; Girlandia Silva Santana; Luís Fernando Francisquini; Aparecida
Rosa Castro, Marcela Aparecida Leite Balbino. Ausencias justificadas: Carlos
Nambu, Maria Aparecida de Laia, Jabs Cres Maia Santos, Damaris Lacerda Abreu,
Paula Carvalho Guimarães, Cássia Liberato Muniz Ribeiro. A Sra. Presidente inicia a
reunião a inclusão de pauta. Conselheiro Carlos Henrique de Aquino pede inclusão
de pauta de denuncia. Por Consenso o Conselheiro Ricardo de Lima, assume a
Secretaria por devido a ausência de Primeiro e segundo secretario. Uma vez
aprovada a pauta e a inclusão. Relato da Reunião do Conselho Diretor
Ampliado – CDA de  10/11/2017. Nome: Conselho Diretor Ampliado – CDA.
Local: Sede do Conselho Municipal de Assistência Social – COMAS-SP. Endereço:Praça. Antônio Prado, nº 33, 12º andar, Centro, São Paulo – SP. Dia: 10/11/2017(sexta-feira), Horário: das 13h30 às 17h00. Conselheiro(a)s Presentes:
Conselheiro(a)s (Poder Público): Jabs Cres Maia Santos e Luiz FernandoFrancisquini. Sociedade Civil: Fernanda Campana e Damaris Lacerda de Abreu.
Ausências: Maria Aparecida de Laia Ausências Justificadas: Sheila dos SantosCereja, Girlândia Silva Santana e Ricardo de Lima. Assessoria Técnica:
(Secretaria Executiva): Daiane Silva Liberi, Marcela Luchetta Bressani, MaxNicola Gonçalves Lucio e Vânia Baptista Nery. Pauta: Verificação de quórum: Feita
a verificação de quórum. 2) ATAS pendentes: Ata plenária descentralizada27/10/2016 – responsável: Conselheira Fernanda, Ata plenária ordinária14/03/2017 – responsável: Conselheira Sheila, Ata plenária ordinária09/05/2017 - responsável: Conselheiro Ricardo L. Mellão; Ata plenária ordinária24/05/2017- responsável: Conselheiro Ricardo L. Mellão; Ata plenáriaextraordinária 30/05/2017 - responsável: Conselheiro Ricardo L. Mellão; Ata



plenária ordinária 05/06/2017 - responsável: Conselheiro Ricardo L. Mellão; Ataplenária ordinária 13/06/2017 – responsável: Conselheiro Ricardo L. Mellão, Ataplenária ordinária de 28/06/2017 - responsável: Conselheiro Ricardo L. Mellão,Ata plenária ordinária de 31/07/2017- responsável: Conselheira Sheila, Ataplenária extraordinária de 14/08/2017- responsável: Conselheira Sheila, Ataplenária ordinária de 30/08/2017- responsável: Helio de Oliveira, Ata daplenária ordinária de 13/09/2017 - responsável: Conselheira Sheila, Ata daplenária ordinária de 28/09/2017 - responsável: Conselheira Sheila, Ata daplenária ordinária de 17/10/2017 - responsável: Conselheira Maria Ap. Laia, Atada plenária ordinária de 25/10/2017 - responsável: Conselheira Maria Ap. Laia/Sheila. minutas de atas encaminhadas para apreciação e manifestação dos
conselheiros: Atas das plenárias ordinárias de 09/05/2017 e 24/05/2017 e daplenária extraordinária de 05/06/2017, retornaram para complementação deinformações. Secretaria Executiva (Convites, ofícios recebidos e judiciário
para Comissões e CDA): 3. a)- OFICIOS RECEBIDOS: 1 - Oficio CAP nº 133/2017,no qual o Presidente da Comissão de Administração Pública da Câmara Municipalde São Paulo convida para Audiência Pública temática: debate acerca dadistribuição gradual a partir do mês de outubro da farinata composta – dia 1ºnovembro de 2017, às 13h00. Encaminhamento: Antes do evento foiencaminhado por email aos conselheiros(as). Oficio nº 1295/SMADS/GAB/2017,datado de 24/10/2017, A SMADS solicita a prorrogação do prazo estabelecido naRegra de Transição para os serviços de Acolhimento Institucional a Familiar deCrianças e Adolescentes, cuja aprovação se deu por meio da Resolução COMAS -SP nº 1079, de 03 de março de 2016, apresentado pela SMADS em atendimentoao estabelecido no parágrafo 2º do artigo 45 da Resolução ConjuntaSMADS/COMAS nº 02/2014, ao Conselho Municipal de Assistência Social de SãoPaulo – COMAS – SP. Recebido em 27/10/2017. Encaminhamento do CDA: a)Encaminhar para análise da CPP; b) Reunião da CPP (em período integral, comindicativo de data para 23/11/2017) para estudar e aprofundar o debate sobremateriais referentes ao atendimento de crianças e adolescentes; c) Após estudo eanálise da CPP agendar reunião conjunta com o Conselho Municipal dos Direitosda Criança e do Adolescente – CMDCA, tendo em vistas que as matérias requeremdeliberação conjunta; c) Encaminhar para todos os conselheiros paraconhecimento. 3 – Oficio Circular nº 03/2017/SNAS/DEFNAS, datado de 03 denovembro de 2017. Comunicado acerca das condições a serem cumpridas ecomprovadas para que os entes federativos recebam recursos do Fundo Nacionalde Assistência Social. Recebido em 03/11/2017. Encaminhamento: A Presidenteentrará em contato com as gestoras do Fundo Nacional e do Fundo Municipal deAssistência Social, a fim de compreender. 4 – Oficio s / nº do Fórum de AssistênciaSocial de São Paulo solicita participação no Dia Municipal de Assistência Social, arealizar - se no dia 13 de novembro de 2017, das 09h00 às 12h00, na CâmaraMunicipal de São Paulo – 8º andar, para debate do tema: “O desmonte do SUAS:Desafios e possibilidades, fortalecer a resistência!!! 5 – Expediente encaminhadopela SMADS/CPSE em resposta ao Oficio COMAS-SP nº 294/2017.Encaminhamento: Encaminhado para a CPP. OUTROS ASSUNTOS: Reunião
Conjunta da Comissão de Politicas Públicas, Legislação, Defesa e Garantia
de Direitos e Comissão de Finanças e Orçamento – CFO para apreciação das
seguintes matérias: CTA, Atende e Trabalho Novo. O Sr. Luiz FernandoFrancisquini informa que os documentos sobre as citadas matérias estão prontas



e serão encaminhados para apreciação das referidas Comissões no dia16/11/2017. Proposta de realização de plenária de capacitação para osconselheiros sobre o MARCO REGULATÓRIO, substituição de uma próximaplenária ordinária. O Sr. Luiz Fernando Francisquini verificou a possibilidade doSr. Roberval Ribeiro de Carvalho – coordenador da Coordenadoria de Parcerias eConvênios - CPC/SMADS realizar a capacitação. A) Audiência sobre o Orçamentoda Assistência Social realizada na Câmara Municipal de São Paulo, dia09/11/2017, das 10h00 às 14h00. B) Participação de representantes do COMAS-SP na qualidade de observadores na XI Conferência Nacional de Assistência Socialde São Paulo. Consulta aos conselheiros no plenário, se conseguiram se inscrevercomo observadores. Propostas para apreciação: 02 conselheiros(as) da sociedadecivil e 02 conselheiros(as) do poder público e 01 representante da SecretariaExecutiva do COMAS-SP. C) Apresentação de Relatórios de prestação de Contasdas Comissões Temáticas, Grupos de Trabalho, Representações Externas eMonitoramento dos Planos: Prazo para entrega dos relatórios até 08 dedezembro de 2017. Data da próxima reunião do CDA – dia 24/11/2017 à tarde ereunião plenária ordinária- dia 29/11/2017. D) Próxima reunião da Comissão deControle Social do Programa Bolsa Familia – CCSPBF – dia 27/11/2017 (segunda-feira) – horário; Reunião da Comissão de Monitoramento e Controle dasDeliberações das Conferências de Assistência Social – CMCDC – dia 24/11/2017 –será mantida? A coordenadora informou que não poderá comparecer. GRUPOS
DE TRABALHO- AGENDA. Grupo de Trabalho Elaboração do Plano deComunicação do COMAS-SP - Grupo de Trabalho de estudo da normatização deAssessoramento, Defesa e Garantia de Direitos e Casas de Apoio, bem como daSocioaprendizagem no âmbito da Assistência Social. Encaminhamento: Resoluçãode prorrogação do prazo para encerramento do GT. Grupo de TrabalhoOperacionalização da Política de Assistência Social nos territórios da cidade deSão Paulo - Calendário proposto no Relato do GT: 24/11/2017 (sexta-feira),15/12/2017 e 02/02/2018 – Confirmar com o coordenador. Grupo de Trabalhopara elaborar Modelo de Regimento Interno e Manual de Orientação parainstituição dos Conselhos Gestores dos Centros de Referência de AssistênciaSocial – CRAS, Centros de Referência Especializados de Assistência Social –CREAS e Centros de Referência Especializados de Assistência Social para aPopulação em situação de rua – Centro Pop. Encaminhamento: Resolução deprorrogação do prazo para encerramento do GT. Proposta de data: 22/11/2017(quarta-feira), período da tarde. 6) Relatos circunstanciados das comissões e
grupos de trabalho CRI – relatos (24/10, 31/10 e 07/11/2017); CFO – relato de26/10/2017. CPP – relato de 26/10/2017, CMCDC conjunta com a OrganizadoraCentral da XII Conferência – relato de 22/09/2017 e 27/10/2017. CCSPBF nãoteve reunião, portanto não tem relato. GT Assessoramento – não teve reunião,portanto não tem relato. GT Operacionalização da Política de Assistência Socialreunião  de 23/10/2017. 9) Pauta da reunião Ordinária de 14/11/2017 –Aprovado pelo CDA a pauta para a reunião ordinária. O Conselheiro Luiz Fernando
Francisquini aponta a pendência de quinze atas, de acordo com o relato do Conselho
Diretor Ampliado. O Sr. Carlos Henrique reclama do comprometimento em relação a
pendência de entrega de atas. Segundo o Sr. Francisquini não existe nada que
subsidie a cobrança de atas, mas enquanto Presidente pode solicitar que os
Conselheiros/as entreguem. Sr. Écio pede também a palavra resaltando a
importância das atas. Segundo o Sr. Francisquini devido ao acumulo de Funções de
Sra. Rosane da Silva Berthaud que enviou a secretaria executiva o pedido de auxilio



para finalização. O Sr. Francisquini prossegue com o relato do CDA, Sra Fernanda
Campana informa pedido de dilação de prazo de SMADS sobre a resolução conjunta
003/COMAS/CMDCA e aumento de pedido de transição dos SAICAS de 20 para 15
Crianças e Adolescentes, reforçando pelo Conselheiro Écio. Ricardo de Lima Solicita
a Palavra e informa sobre o longo processo de construção que durou por volta de
cinco anos. Fernanda fala sobre a necessidade de primeiro tirar encaminhamentos
internos para depois abrir para discussão com os demais atores, posicionamento
também reforçado pelo Sr. Francisquini. Srta Daiane Secretaria Executiva informa
que com base no acompanhamento da CPP a assertividade de Fernanda e
Francisquini que prossegue relatando o CDA., fala ainda sobre o convite SP e que
participou juntamente com a Professora Aldaiza Sposati e Alderon Costa de Evento
discutindo o Desmonte da Política de Assistência Social neste Fórum. Ricardo de
Lima aponta que é de maior importância chamar reuniões conjuntas para aprovar,
proposta dos CTA´s, e ATENDE´s é de menor importância no momento, pois pede
urgência em debater COMAS e CMDCA a questão da revisão da Resolução
Conjunta destes dois Conselhos, assim como o Conselheiro Écio fala da urgência
dessa discussão. A Sra. Fernanda Campana relata que para a discussão da
Resolução Conjunta foi tirado de pauta e assim a pauta foi travada por ausência de
relatos da CPP, que não foi enviado em tempo pela ex- Conselheira Rosane
Berthaud. Conselheiros encaminham por Consenso a extraordinária de CFO dia
24/11/2017 da CPP em Tempo integral, ou seja das 09:00 as 16:00 e cancelam a
CPP e CFO dia 24/11/2017. Carlos de Aquino fala que o Secretario não apresentou
o Orçamento de 2018 na Comissão de Finanças e Orçamento da Câmara Municipal.
Fernanda Campana fala que já deu encaminhamento para o MP, Carlos de Aquino
solicita cobrança ao MP, e Fernanda Campana o rebate informando que não pode
pressionar Manifestação do Ministério Publico. O Plenario encaminhou para a
Reunião do CNAS os Conselheiros/as para a Reunião do CNAS, Sociedade Civil a
Sra Adriana Oliveira e Sr. Ricardo de Lima e do Poder Publico Paula Guimarães e
Jabs Cres. E convidados para a Conferencia Nacional os Srs. Ricardo de Lima e
Écio Almeida., e da Secretaria Executiva a Sra. Vania Nery. É informado que a
próxima reunião do CDA será em 27/11/2017, assim como a Próxima Reunião da
Comissão do Bolsa Família será 17/11. Foram dados alguns informes do andamento
do GT de comunicação. Écio sugere que seja aberto do GT de Assessoramento uma
vaga para cada FAS. Ricardo de Lima deve encaminhar data para a reunião do GT
de Operacionalização da Política de Assistência Social nos Territórios. GT do
Conselho Gestor de CRAS e CREAS informa a entrega de dois materiais sendo a
minuta de regimento interno e Manual de Funcionamento. Leitura do Relato de CPP.
Sr. Francisquini informa que o PLAS está sendo Construindo em SMADS e em breve
será apresentado ao COMAS. A Sra. Fernanda Campana fala que email do
Conselheiro Vinicius que faz relatos de uma confusão de interpretação do regimento
interno confundindo funcionamento de Plenária com o funcionamento de Comissões,
e ainda afirma que isso gera um desgaste desnecessário entre os Conselheiros/as
da Sociedade Civil e do Poder Público. Carlos de Aquino fala que deve se definir
tempo de fala para fala de visitantes. RELATO REUNIÃO ORDINÁRIA Nome da
Comissão: Comissão de Finanças e Orçamento – CFO. Local: Sede do Conselho
Municipal de Assistência Social – COMAS/SP. Endereço: Rua Antonio Prado, nº 33
– 12º andar. Dia: 26/10/2017 Horário 13h30 Conselheiros Presentes: Poder
público: Vinícius Lima, Paula de Carvalho Guimarães Sociedade Civil: Ecio
Almeida. Conselheiros Ausentes: Poder público: Dair Sociedade Civil: Adriana
Oliveira G.Bezerra. Ausências Justificadas: Poder público: Ricardo Melão.
Sociedade Civil: Carlos Nambu, Darlene Terzi A.A Cazarini, Ricardo de Lima
Assessoria Técnica: (Secretaria Executiva): Convidados: Conselheiro Sociedade
Civil Carlos Henrique Aquino 1) Pauta: Processo de aquisição de gravador.
Justificativas, Observações ou Parecer da Comissão: (Relato circunstanciado). São
Paulo, 26 de outubro de 2017, presente no recinto em primeira chamada às 13h30 o senhor



conselheiro da sociedade civil Ecio Almeida, Senhora Conselheira Paula Guimarães,
Secretaria Municipal Assistência e Desenvolvimento Social (SMADS), Senhor Relator Vinícius
Lima,o senhor relator e conselheiro do poder público Vinícius Lima, pela atribuição de seu
cargo e na ausência do senhor coordenador Ricardo de Lima, coordena o inicio da primeira
chamada, como previsto em regimento Comas SP Capitulo V artigo 10, não obtendo quórum
para o inicio desta comissão deve-se aguardar a segunda chamada 30 (trinta) minutos após a
primeira chamada, portanto sendo às 14h00 horário de Brasília. Aberta a segunda chamada a
exatos 14h00min horário de Brasília, onde feito a verificação de presentes na reunião
temática de Finança e Orçamento, encontra-se presentes no recinto o senhor da sociedade
civil Carlos Henrique Aquino e os demais citados. Na ausência do Coordenador o Senhor
Conselheiro do Poder Publico Vinícius Lima assume como coordenador interino e solicita que
a Senhora Conselheira do Poder Publico Paula Guimarães assuma a relatoria. Como não
havia pauta foram discutidos dois temas sugeridos pelo Senhor Coordenador interino Vinícius
Lima já abordados nessa Comissão Temática 1º Termo de Referência para Gravação e 2º
Termo de Referência para as Viagens dos Conselheiros. A Senhora Conselheira Paula
Guimarães, solicitou vistas ao processo de aquisição de gravador e o sistema de
“degravação” e a Secretaria Executiva informou que juntamente com a presidente do COMAS
estão alinhando qual procedimento seria o mais adequado para este Conselho. As
possibilidades são: a) aquisição do equipamento de gravação; ou b) a contratação de
empresa especializada para a prestação de serviços de gravação. Ainda, foi indicado que
seria feito contato com o Conselho Nacional de Assistência Social – CNAS a fim de verificar
quais os instrumentais que aquele Conselho usa e se seria viável aplicá-los no COMAS. O
conselheiro Écio Almeida sugeriu verificar, também, como a Câmara Municipal de São Paulo
faz uso do mecanismo de gravação das audiências e solicitar o Termo de Referencia para ver
se é aplicável a este Conselho. As 14h09 min o Senhor Conselheiro da Sociedade Civil
Ricardo de Lima se faz presente no recinto, não tendo direito a voto e somente a voz de
acordo com o Regimento Interno deste Conselho. Encaminhamento da Comissão:
Solicita-se que a Secretaria Executiva deste conselho encaminhe a Câmara Municipal de São
Paulo pedido de vistas do Termo de Referência para contratação de empresa especializada
em gravação de reuniões e audiências públicas, a fim de subsidiar a construção de um Termo
de Referencia para o COMAS. 2) Pauta: Termo de Referência para Viagens de
Conselheiros. Justificativas, Observações ou Parecer da Comissão: (Relato
circunstanciado). O conselheiro Écio Almeida apresentou a esta Comissão o TR utilizado no
Conselho Municipal da Criança e do Adolescente – CMCDA, como modelo de transparência e
agilidade para as representações dos conselheiros em viagens fora do município de São
Paulo. O conselheiro Ricardo de Lima esclareceu que hoje, no COMAS, as viagens dos
conselheiros da sociedade civil só podem ocorrer se houver um conselheiro do poder público
responsável pelo recebimento do adiantamento bancário, ou seja, tanto o recebimento do
adiantamento quanto a prestação de contas dos recursos destinados as despesas de diárias
e hospedagens dos conselheiros da sociedade civil são efetuadas apenas se houver um
conselheiro ou funcionário do poder público. Além disso, o tramite atual de adiantamento
bancário é demorado e burocrático o que já ocasionou prejuízos de representatividade deste
Conselho no CNAS. Assim, o Termo de Referencia de viagens do CMCDA foi lido e alterado
de acordo com as necessidades do COMAS, dessa forma, o TR de viagens do COMAS, visa
a contratação de Agência de Turismo ou Organização de Eventos para prestação de serviço
de Hospedagem, Alimentação, Transporte, Passagem Área, Translado e Inscrição para
atendimento do Conselho Municipal de Assistência Social de São Paulo garantindo a
participação de 04 (quatro) conselheiros, sendo, 02 (dois) da sociedade civil e 02 (dois) do
poder público, nas reuniões centralizadas e descentralizadas do Conselho Nacional de
Assistência Social – CNAS nos exercício de 2018 e 2019. Após discussões e construção de
minuta do TR por esta Comissão ficaram faltando informações técnicas que devem ser
completadas pela Coordenadoria de Gestão Administrativa (CGA) de SMADS. Nada mais
havendo a tratar o Senhor Coordenador Interino Vinícius Lima encerrou a reunião as 15:14.
Encaminhamento da Comissão: Solicita-se que a Secretaria Executiva deste
conselho encaminhe o Termo de Referencia de Viagens (TR) para SMADS/ CGA a
fim de que as informações técnicas faltantes sejam preenchidas e posteriormente o
TR seja devolvido para esta Comissão em até 25 dias corridos. Relator(a): Paula
de Carvalho Guimarães. Coordenador Interino Vinícius Lima. Écio pede ajuste
no relato de CFO sobre a Minuta de Termo de Referencia, ou seja, a substituição da



Palavra Conselheiro para funcionário. Sr. Francisquine pede para que seja
construído conjuntamente o TR de viagens com CGA. Plenario sugere que Srta
Daiane marque agenda com entre CGA, Ricardo de Lima, Écio Almeida e Paula
Guimarães para construção conjunta deste TR, além de incluir no TR a Secretaria
Executiva. A CRI apresenta os relatos e a Plenária acolhe consensualmente todos os
encaminhamentos da comissão. RELATO DA REUNIÃO Nome da Comissão: Comissão Relações
Interinstitucionais – CRI. Local: Sede do Conselho Municipal de Assistência Social – COMAS-SP.
Endereço: Praça Antônio Prado, nº33, 12º andar, Centro, São Paulo-SP. Dia: 24.10.2017 (3ª feira)
Horário: Das 09h às 13:h00min. Conselheiros Presentes: Poder Público: Sociedade Civil: Adriana
Oliveira Gonçalves Bezerra, Margareth Pinto, Jabs Cres Maia Santos e  Damaris Lacerda Abreu.
Ausências Justificadas: Cássia Maria Campos de Souza, Cleusa de Almeida Oliveira, Silva, Fernanda
Campana, Marcela da Silva Leita Balbino e Rosimeire S. R. Lemos Andrade. Conselheiros Ausentes:
Écio Almeida Silva. Assessoria Técnica: (Secretaria Executiva): Marcela Luchetta Bressani. Pauta:
Metodologia de Trabalho. Justificativas, Observações ou Parecer da Comissão: (Relato
circunstanciado). A reunião teve início em segunda chamada às 14:30min com os presentes conforme
lista de presença. Recebemos a organização com expediente 1079/2013 para esclarecimentos
necessários referentes a não entrega da manutenção 2016 bem como, informações sobre os serviços
fornecidos aos usuários pela entidade. Foi constatado que será necessário para dar continuidade na
inscrição dessa entidade a este conselho, a adequações sinalizadas durante a reunião que estão em
consonância com o relato da área em visita técnica realizada anterior a está reunião na entidade,
tendo como prazo de 180 dias corridos a contar desta data para as devidas providências e protocolos.
Análise do ofício nº 3638/17 que tratasse da apuração do MP conforme processo REPR. 1006788-
73.2015.8.26.006. Solicitamos a equipe técnica do COMAS/SP, que verifique a manutenção da
entidade junto a este conselho. Dar conhecimento à SMADS, departamento de convênios. Análise dos
Ofícios nº374/SMADS/GAB/CPC/2017, a CRI solicita visita técnica da SAS local a entidade, para
verificação se a mesma  está deixando de cumprir com os pressupostos da Política da Assistência
Social. Análise do memorando 246/SMADS/SAS GUAIANASES/2016, a CRI solicita a secretária
executiva enviar ofício informando a situação da entidade junto ao COMAS/SP. No prazo de 15 dias
corridos a contar da data de hoje. Análise dos Ofícios nº373/SMADS/GAB/CPC/2017, a CRI solicita
visita técnica da SAS local a entidade, para verificação se a mesma  está deixando de cumprir com os
pressupostos da Política da Assistência Social. Análise dos Ofícios nº1436/SMADS/GAB/CPC/2016, a
CRI solicita junto a Secretária executiva COMAS/SP o cumprimento da res. 528/2011 COMAS-SP CAP
VII art. 31;33;34 e 35 sobre o cancelamento da inscrição. Com prazo de 15 dias corridos a contar da
data da assinatura do destinatário da correspondência via AR. Análise dos Ofícios
nº1437/SMADS/GAB/CPC/2016, a CRI solicita junto a Secretária executiva COMAS/SP o cumprimento
da res. 528/2011 COMAS-SP CAP VII art. 31;33;34 e 35 sobre o cancelamento da inscrição. Com prazo
de 15 dias corridos a contar da data da assinatura do destinatário da correspondência via AR.
Coordenador: Jabs Cres Maia Santos Relatoria: Adriana Oliveira Gonçalves Bezerra
Julgamento dos processos: Solicitação de Inscrição:

Protocolo Nome CNPJ Data de
Entrada no
COMAS-SP

Assunto SAS

713/2012 Ação Solidária
Contra o Câncer
Infantil - ASCCI

55.399.869/0001-42 27/04/2012 Solicitação de
inscrição de

Entidade

Pinheiros

1083/2013 Instituto de
Educação e Ação
Social - Novidade

de Vida

09.042.109/0001-66 25/07/2013 Solicitação de
Inscrição de

Entidade

Capela do
Socorro

1272/2015 CETAF - Central
Educacional

Terapêutica de
Apoio à Família

03.990.067/0001-09 22/12/2014 Solicitação de
Inscrição de

Entidade

Itaim
Paulista

1444/2017 Patronato
Assistencial dos

62.645.882/0001-08 12/04/2017 Solicitação de
Inscrição de

Vila
Prudente



Imigrantes
Italianos

Entidade II

Pedido de Reconsideração do Indeferimento da Solicitação de Inscrição:

Protocolo Nome CNPJ Data do
protocolo do

pedido de
Reconsideração

Assunto SAS

241/2012 MOSOBE -
Movimento Social

Beneficente

04.280.254/0001-61 18/02/2013 Pedido de
Reconsideração

do
Indeferimento
da Solicitação

de Inscrição da
Entidade

Freguesia
do Ó/

Brasilândia

Solicitação de Alteração de Endereço:

Protocolo Nome CNPJ Assunto SAS
354/2012 Movimento Comunitário de

Vila Remo
47.084.603/0001-92 Solicitação de

Alteração de
endereço da

sede

M’Boi
Mirim

891/2012 Obra Social da Paróquia de
São Mateus Apóstolo

43.623.693/0001-81 Solicitação de
Alteração de
endereço da

filial

Vila
Prudente/

Sapopemba

Solicitação de Cancelamento da Inscrição:

Protocolo Nome CNPJ Data de
Entrada no
COMAS-SP

Assunto SAS

1164/2014-
SERV

Centro de
Estudos Psico
Pedagógicos

Pró-Saber

58.586.957/0001-86 17/02/2014 Solicitação de
Cancelamento
da Inscrição de

Serviço

Campo
Limpo

Encerramento e Arquivamento do Expediente:

Protocolo Nome CNPJ Data de
Entrada no
COMAS-SP

Assunto SAS

1039/2013 Entidade São Pio
de Pietrelcina

17.927.739/0001-46 19/04/2013 Encerramento
e arquivamento
do expediente
de solicitação

de inscrição de
entidade

Santana/
Tucuruvi

1077/2013-
SERV

Associação de
Mulheres Raça e

Coragem

67.982.884/0001-06 13/08/2013 Encerramento
e arquivamento
do expediente
de solicitação

de inscrição de

Pirituba



serviço

Comissão de Monitoramento e Controle das Deliberações das Conferências de
Assistência Social de São Paulo – CMCDC. Leitura dos relatos. RELATO REUNIÃO
ORDINÁRIA Nome da Comissão: Comissão de Monitoramento e Controle das
Deliberações das Conferências de Assistência Social de São Paulo – CMCDC. Local:
Sede do Conselho Municipal de Assistência Social – COMAS/SP Endereço: Rua
Antonio Prado, nº 33 – 12º andar. Dia: 10/11/2017. Horário 09h00. Conselheiros
Presentes: Poder público: Paula de Carvalho Guimarães. Sociedade Civil: Damaris
Lacerda Abreu. Conselheiros Ausentes: Poder público: Fabiana Santos de Paula
Silva, Luiz Fernando Francisquini, Marcela da S. Leite Balbino, Maria Aparecida de
Laia, Valdemar Alves Ferreira, Vinicius de Abreu Lima. Sociedade Civil:.Elza Maria de
Oliveira, Fernanda Campana, Carlos Henrique C. de Aquino, Girlândia Silva Santana,
Adriana Oliveira Gonçalves Bezerra. Ausências Justificadas: Poder público:
Sociedade Civil: Écio Almeida Silva. Fórum de Assistência Social – FAS.
Presentes: Allan Carvalho, Maria Cecília H. Matos Apostolopoulos, Antonio Cabral da
Silva. Ausentes: Itamar Moreira do Carmo, Josiane Macedo Dias, Regina Conceição
Paixão Gomes. Secretaria Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social –
SMADS. Presentes: Ausentes: Adriana Rezende da Silva, Cilene Cristina Gonzaga,
Diocene de Oliveira Francisco, Eliana Fernandes Loureiro Victoriano, Rosane da Silva
Bertahud, Nelly Youssi Miotto. Assessoria Técnica: (Secretaria Executiva): Vânia
Baptista Nery Convidados: Conceição Lopes da Silva Mingato, Antonio Marques de
Arres 1) Pauta: Análise do livro Anais da XII Conferência Municipal de Assistência
Social da cidade de São Paulo. Justificativas, Observações ou Parecer da Comissão:
(Relato circunstanciado). São Paulo, 10 de novembro de 2017, a reunião da comissão
teve início as 9:30h em segunda chamada, presentes a coordenadora da comissão, a
conselheira Damaris Lacerda Abreu, a conselheira Paula Guimarães, os
representantes do FAS Allan Carvalho, Maria Cecília H. Matos Apostolopoulos e
Antonio Cabral da Silva, os convidados Conceição Lopes da Silva Mingato e Antonio
Marques, sendo feita a verificação se a empresa contratada, o Coletivo Brisar, fez as
alterações estruturais para melhorar a compreensão do processo de elaboração das
Conferências, assim como, adequações gramaticais e ortográficas, conforme
solicitado por esta Comissão em reunião datada de 27 de novembro de 2017 para
continuação ao trabalho de correção dos Anais da XII Conferência Municipal de
Assistência Social. A Empresa Coletivo Brisar alterou o documento, e o mesmo foi
encaminhado para todos os conselheiros pela Secretaria Executiva, na data de 7 de
novembro de 2017, a fim de averiguar se foi atendida a proposta da Comissão, qual
seja,  as informações divididas em Etapa I, referente as Conferências Regionais, e em
Etapa II, referente a XII Conferência Municipal de Assistência Social, ambas contento
o mesmo modelo de estrutura. Cada Etapa descrevendo detalhadamente como foi
elaborada: o Credenciamento; a Metodologia; a Infra estrutura e a Avaliação. Na
reunião de 10 de novembro, também, foi discutida a questão dos valores gastos para a
realização da XII Conferência Municipal de Assistência Social, sendo importante o
detalhamento das despesas para uma fiscalização e controle transparente. Outro
ponto levantado na Comissão foi a preocupação para as próximas Conferências em
relação ao tempo de construção do Termo de Referência, sendo solicitado novamente
a Secretaria Executiva os cronogramas das Comissões Organizadora Central da XII
Conferência Municipal de Assistência Social – COC, e de Monitoramento e Controle
das Deliberações das Conferências de Assistência Social de São Paulo – CMCDC.



Constatou-se, ainda, a necessidade de confirmação das falas descritas nos Anais da
XII Conferência Municipal de Assistência Social pela respectiva autoridade que a
pronunciou a fim de democratizar e respeitar a todos. Nada mais havendo a tratar a
coordenadora Damaris Lacerda Abreu encerrou a reunião à 13:00h. Encaminhamento
da Comissão:. 1º Encaminhamento - Solicita-se que a Secretaria Executiva deste
conselho reitere os encaminhamentos elaborados por esta Comissão à SMADS, em
especial os encaminhamentos 3º e 4º da última reunião datada de 27 de novembro de
2017 que constam da seguinte redação respectivamente: “3º Encaminhamento -
Solicita-se que a Secretaria Executiva deste conselho encaminhe para a SMADS
Ofício solicitando todos os contratos e seus anexos referentes a XII Conferência
Municipal de Assistência Social da cidade de São Paulo, tendo em vista a Lei de
Acesso a Informação.” e “4º Encaminhamento - Solicita-se que a Secretaria Executiva
deste conselho apresente os cronogramas e a memória das reuniões da Comissão
Organizadora Central da XII Conferência Municipal de Assistência Social – COC, e da
Comissão de Monitoramento e Controle das Deliberações das Conferências de
Assistência Social de São Paulo – CMCDC desde o início de criação das mesmas
comissões.” 2º Encaminhamento – Solicita-se à Secretaria Executiva deste conselho
que na falta de memória das reuniões da Comissão Organizadora Central da XII
Conferência Municipal de Assistência Social – COC, e da Comissão de Monitoramento
e Controle das Deliberações das Conferências de Assistência Social de São Paulo –
CMCDC sejam pesquisadas as datas das tramitações do Termo de Referência – TR,
do contrato e das assinaturas do mesmo. 3º Encaminhamento - Solicita-se que a
Secretaria Executiva deste conselho oficie à SMADS quanto a necessidade desta
Comissão à vista do processo. 4º Encaminhamento - Solicita-se que a Secretaria
Executiva deste conselho encaminhe para os respectivos autores das falas o recorte
descrito nos Anais elaborado pela empresa Coleto Brisar, para que cada um avalie o
que está posto e, se, necessário escreva sinteticamente a parte que não está a
contento do que realmente foi dito na plenária de abertura da XII Conferência
Municipal de Assistência Social. Tais correções de falas devem ser enviadas para
apreciação da Comissão até o dia 17 de novembro de 2017. 5º Encaminhamento -
Solicita-se que a Secretaria Executiva deste conselho solicite a empresa Coleto Brisar
as novas adequações dos Anais XII Conferência Municipal de Assistência Social e das
Conferências Regionais, tendo em vista o que foi discutido e construído nesta reunião.
Além de reiterar a necessidade da empresa fazer a análise dos dados da Avaliação
dos Participantes, e não apenas incluir no relatório os dados sem qualquer análise. 6º
Encaminhamento - Solicita-se que a Secretaria Executiva deste conselho convoque
nova reunião conjunta da Comissão Organizadora Central da XII Conferência
Municipal de Assistência Social – COC e da Comissão de Monitoramento e Controle
das Deliberações das Conferências de Assistência Social de São Paulo – CMCDC
para o dia 24/11/2017 com a pauta: Avaliação dos Anais da XII Conferência Municipal
de Assistência Social e das Conferências Regionais. Deliberação do Plenário: Sugere
a NÃO APROVAÇÃO por esta plenária dos Anais da XII Conferência Municipal de
Assistência Social e das Conferências Regionais, tendo em vista a necessidade
adequações e complementos a serem feitos pela empresa prestadora de serviços.
Relatora: Paula de Carvalho Guimarães Coordenadora: Damaris Lacerda Abreu.
RELATO REUNIÃO ORDINÁRIA Nome da Comissão: Comissão de Monitoramento e
Controle das Deliberações das Conferências de Assistência Social de São Paulo –
CMCDC. Local: Sede do Conselho Municipal de Assistência Social – COMAS/SP.



Endereço: Rua Antonio Prado, nº 33 – 12º andar. Dia: 27/10/2017 Horário 09h00.
Conselheiros Presentes: Poder Público: Paula de Carvalho Guimarães. Sociedade
Civil: Damaris Lacerda Abreu, Fernanda Campana, Carlos Henrique C. de Aquino.
Conselheiros Ausentes: Poder público: Fabiana Santos de Paula Silva, Luiz
Fernando Francisquini, Marcela da S. Leite Balbino, Maria Aparecida de Laia,
Valdemar Alves Ferreira, Vinicius de Abreu Lima Sociedade Civil:.Elza Maria de
Oliveira Ausências Justificadas: Poder público: Sociedade Civil: Adriana Oliveira
Gonçalves Bezerra, Écio Almeida Silva, Girlândia Silva Santana Fórum de
Assistência Social – FAS Presentes: Allan Carvalho, Maria Cecília H. Matos
Apostolopoulos. Ausentes: Antonio Cabral da Silva, Itamar Moreira do Carmo,
Josiane Macedo Dias, Regina Conceição Paixão Gomes. Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento Social – SMADS. Presentes: Ausentes: Adriana
Rezende da Silva, Cilene Cristina Gonzaga, Diocene de Oliveira Francisco, Eliana
Fernandes Loureiro Victoriano, Rosane da Silva Bertahud, Nelly Youssi Miotto.
Assessoria Técnica: (Secretaria Executiva): Vânia Baptista Nery. Convidados:
Maria Mota, Conceição Lopes da Silva Mingato, Antonio Marques de Arres. 1) Pauta:
Análise do livro Anais da XII Conferência Municipal de Assistência Social da cidade de
São Paulo. Justificativas, Observações ou Parecer da Comissão: (Relato
circunstanciado). São Paulo, 27 de outubro de 2017, a reunião da comissão teve início
as 9:30h em segunda chamada, presentes a coordenadora da comissão, a conselheira
Damaris Lacerda Abreu, o conselheiro Carlos Henrique Aquino, a conselheira Paula
Guimarães, a conselheira Fernanda Campana, os representantes do FAS Allan
Carvalho e Maria Cecília H. Matos Apostolopoulos e os convidados Maria Mota,
Conceição Lopes da Silva Mingato e Antonio Marques, sendo feita a leitura da minuta
dos Anais da XII Conferência Municipal de Assistência Social para correção e
adequação da redação do texto. Após um período de discussão sobre quais seriam as
funções da Comissão, visto que estava-se fazendo a correção gramatical e ortográfica,
ficou acordado que a Comissão teria como objeto avaliar a estrutura dos Anais
apresentado pela empresa contratada. Desta forma, foram apresentadas algumas
propostas de alteração na estrutura dos Anais para facilitar a compreensão e
entendimento, não só do texto, mas de como ocorreu de fato o processo da XII
Conferência Municipal de Assistência Social. Constatou-se a necessidade de incluir
um breve relato sobre o Conferir, tendo em vista sua importância como uma prévia das
Conferências Regionais e da XII Conferência Municipal de Assistência Social. Para
além, entendeu-se que a empresa contradada para elaboração dos Anais não
entregou o Produto devidamente em acordo com as especificações do Termo de
Referência faltando: Introdução; Constituição da Comissão Organizadora; Avaliação;
Glossário; Metodologia e Infraestrutura da XII Conferência Municipal. Sugeriu-se então
que as informações fossem divididas em Etapa I, referente as Conferências Regionais,
e em Etapa II, referente a XII Conferência Municipal de Assistência Social, ambas
contento o mesmo modelo de estrutura. Ou seja, cada Etapa deve descrever
detalhadamente como foi elaborado: o Credenciamento; a Metodologia; a
Infraestrutura e a Avaliação. Foi levantada, ainda, a preocupação com o prazo de
entrega da revisão dos Anais por essa Comissão, porém, como a própria empresa
prestadora do serviço enviou os Anais com 10 dias em atraso, entendeu-se que a
Comissão está dentro do prazo previsto para ela fazer a revisão, portanto, não sendo
de responsabilidade da Comissão responder por possíveis penalidades do contrato.
Nada mais havendo a tratar a coordenadora Damaris Lacerda Abreu encerrou a



reunião ao 12:30. Encaminhamento da Comissão:. 1º Encaminhamento - Solicita-se
que a Secretaria Executiva deste conselho encaminhe para a empresa a estrutura
base elaborada por esta Comissão referente a 1º revisão do livro de Anais da XII
Conferência Municipal de Assistência Social da cidade de São Paulo, e de acordo com
os apontamentos elencados refazer o material até o dia 07/11/2017. 2º
Encaminhamento - Solicita-se que a Secretaria Executiva deste conselho reitere o
pedido das avaliações das Conferências às Coordenadorias Regionais até o dia
07/11/2017. 3º Encaminhamento - Solicita-se que a Secretaria Executiva deste
conselho encaminhe para a SMADS Ofício solicitando todos os contratos e seus
anexos referentes a XII Conferência Municipal de Assistência Social da cidade de São
Paulo, tendo em vista a Lei de Acesso a Informação. 4º Encaminhamento - Solicita-se
que a Secretaria Executiva deste conselho apresente os cronogramas e a memória
das reuniões da Comissão Organizadora Central da XII Conferência Municipal de
Assistência Social – COC, e da Comissão de Monitoramento e Controle das
Deliberações das Conferências de Assistência Social de São Paulo – CMCDC desde o
início de criação das mesmas comissões. 5º Encaminhamento - Solicita-se que a
Secretaria Executiva deste conselho convoque nova reunião conjunta das Comissão
Organizadora Central da XII Conferência Municipal de Assistência Social – COC e da
Comissão de Monitoramento e Controle das Deliberações das Conferências de
Assistência Social de São Paulo – CMCDC para o dia 10/11/2017 com a pauta:
Avaliação dos Anais da XII Conferência Municipal de Assistência  Social e das
Conferências Regionais. Deliberação do Plenário: Sugere a NÃO APROVAÇÃO por
esta plenária dos Anais da XII Conferência Municipal de Assistência  Social e das
Conferências Regionais, tendo em vista a necessidade adequações e complementos a
serem feitos pela empresa prestadora de serviços. Relatora: Paula de Carvalho
Guimarães. Coordenadora: Damaris Lacerda Abreu. O Sr. Carlos de Aquino
apresenta a denuncia do item incluído a pedido dele em pauta, essa denuncia se
referia ao desaparecimento de pessoas em situação de rua, segundo este Conselheiro
em Conversa com o Ouvidor da Defensoria Publica, afirmando que desapareceram
cinco pessoas. Sra Fernanda pede que ele Sr. Carlos de Aquino apresente um
documento para que este Conselho possa acatar essa denuncia e fazer a denuncia
junto a Defensoria Publica. A reunião encerou as 17:15 minutos de 17/11/2017.
Lavrada pelo Conselheiro Ricardo de Lima em substituição do primeiro ao segundo
secretario por ausência.


